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Protokoll  

der Abteilungsversammlung Tischtennis vom 19. April  2012 
 
Tagungsort:  
TSV-Heim, Schachraum 
Teilnehmer: 
Münsch, Erwin (bis 20:00 Uhr); Jung, Thomas; Klöpfer, Bernd; Sommer, Jutta; Sommer, Adam; 
Marre, Andreas, Kühnel, Klaus; Klöpfer, Harald; Faulhaber, Marco; Romangewitz, Heinz (ab 19:10 
Uhr); Henninger, Ralf (ab 19:15 Uhr); Riecker, Michael (ab 20:00 Uhr). 
Vom Hauptverein: Hintz, Wolfgang und Fromm, Andreas 
Entschuldigt: Keicher, Roland; Horatschek, Klaus; Pätzhorn, Klaus; Domesle, Ralf; Löw, Bernhard 
Kopie an: 
Mitglieder der Abteilung Tischtennis, Vorstand  
 Verantwortlich Zu erledigen bis 

 
Beginn der Versammlung: 19:00 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung / Genehmigung Tagesordnung und 
letztes Protokoll 
 
Erwin Münsch begrüßt alle Anwesenden. 
Das Protokoll der letzten Abteilungsversammlung vom 
05.05.2011 wurde einstimmig genehmigt. 
Die Tagesordnung für die heutige Versammlung wurde ebenfalls 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 2: Berichte  
 
a) Mannschaftsführer 
 
Die Mannschaftsführer Bernd Klöpfer (Herren II) und Marco 
Faulhaber (Herren III) berichten über die vergangene Saison. 
Herren II musste die ganze Saison über ersatzgeschwächt 
spielen, zudem wurden Spieler von der Herren I angefordert. Die 
Herren II stieg von der B-Klasse in die C-Klasse ab. 
Herren III litt ebenfalls unter der Situation, dass des Öfteren 
Spieler abgezogen wurden. Herren III beendete die Saison auf 
dem drittletzten Tabellenplatz in der Kreisklasse D. 
In die Herren III konnten 1 Nachwuchsspieler sowie zwei 
Jugendersatzspieler aus der eigenen Jugend gut integriert 
werden. 
Von den Herren I wurde kein Bericht vorgelegt. Der Bericht 
wurde nachgereicht. Siehe Anhang zum Protokoll. 
 
b) Jugend 
 
Marco Faulhaber berichtet kurz über die Jugend. 
Am 12. April 2012 trafen sich die Jugendtrainer (Harald Klöpfer, 
Michi Riecker , Marco Faulhaber und Klaus Kühnel) und der 
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Jugendleiter (Andreas Marre) zu einer Jugendversammlung. 
Aus dieser Versammlung wurde folgendes berichtet:  
 
In der letzten Saison wurde die Jugend I abgemeldet. Nach 
einer Spielerversammlung stand fest, dass die Mannschaft nicht 
mehr weiterspielen wollte. 1 Spieler wurde mit 
Sondergenehmigung in die Herren III geholt, zwei Jugendspieler 
wurden als Jugendersatzspieler in der Herren III eingesetzt.  
Die Jugend II spielte eine komplette Saison, hatte aber immer 
wieder Schwierigkeiten eine vollständige Mannschaft 
zusammenzubekommen.  
 
Der Trainingsbetrieb wurde in der letzten Runde umstrukturiert. 
Harry und Marco bieten montags als feste Betreuer das 
Jugendtraining an. Bis zum Hallenumbau wurde freitags das 
Training von den Aktiven in wechselnder Besetzung bestritten. 
Bedingt durch den Hallenumbau und den damit geänderten 
Hallenbelegungszeiten wurde – nach einem erfolglosen Versuch 
mit der Abteilung Turnen die Trainingszeiten zu tauschen – 
entschieden, montags kein Training zu machen und stattdessen 
nur noch freitags das Jugendtraining anzubieten. Zudem stand 
fest, dass der wechselnde Einsatz von Aktiven beim 
Jugendtraining keine zufriedenstellende Lösung ist, die 
Jugendtrainer entschieden daher das „rollierende System“ 
einzustellen. Montags – mit festen Trainern – lag die 
Teilnehmerzahl durchschnittlich bei 13 Kinder und Jugendlichen, 
freitags lag die durchschnittliche Teilnehmerzahl bei 6 
Jugendspielern. 
Bis zur Sommerpause ist Michi Riecker als Jugendtrainer 
eingesprungen, da Harry Klöpfer aus beruflichen Gründen 
freitags kein Training machen kann. 
Seit den Osterferien bieten Klaus Kühnel und Joel Rieker auch 
montags eine Trainingseinheit an (befristet bis zur 
Sommerpause). 
Nach dem Hallenumbau werden Harry und Marco wieder 
montags das Jugendtraining anbieten. Für das Freitagstraining 
werden dringend zwei feste Trainer gesucht. Die Anfrage wurde 
in die Abteilungsversammlung gegeben. Die Jugendtrainer 
werden bis zur Sommerpause versuchen, ein Trainergespann 
für den Freitagstermin zu finden. Sollten sich keine 
Jugendtrainer finden, so wird der Trainingstermin wohl ausfallen. 
Die Organisation der Betreuung bei den Jugendspielen wurde 
bisher von Ralf Henninger geleitet. Ralf steht für diese Aufgabe 
in der kommenden Saison nicht mehr zur Verfügung. Klaus 
Kühnel wird die Betreuer bei den Jugendspielen ab sofort 
einteilen. Die Eltern der Jugendspieler sollen hierbei mehr 
eingebunden werden. 
 
In der kommenden Saison wird wieder eine Jugendmannschaft 
gemeldet. Spieler stehen zur Verfügung. Die Jugendtrainer 
kümmern sich um die Aufstellung sowie die Einteilung der 
Spieler. 
 
Im Hinblick auf das neu zu besetzende Amt des Jugendleiters 
wünschen sich die Jugendtrainer einen Kandidaten / eine 
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Kandidatin der / die längerfristig für dieses Amt zur Verfügung 
steht. Aktivitäten neben dem Tischtennis, also Ausflüge und 
Feste etc. kamen etwas (zu)kurz. Die Jugendarbeit sollte 
längerfristig planbar sein. 
 
c) Finanzen 
 
Finanzwart Heinz Romangewitz berichtet: 
Die finanzielle Situation der Abteilung sei gesichert. Der aktuelle 
Kontostand beträgt rund 1.574 Euro in der Kasse befinden sich 
9,32 Euro. Die höchsten zu erwartenden Ausgabenpositionen 
sind die Beiträge und Gebühren an den Verband sowie die 
Hallennutzung. Aber auch Kleinanschaffungen sollten mit rd. 
200 bis 250 Euro eingeplant werden. Die Finanzmittel werden, 
wenn auch nur knapp, für das nächste Jahr ausreichen. 
 
d) Öffentlichkeitsarbeit 
Es gibt keinen Bericht zur Öffentlichkeitsarbeit. 
Andreas Marre bittet die Mannschaftsführer um kurze 
Spielberichte und um Fotos. Andreas wird diese dann in die 
Brücke stellen. 
 
e) Zeugwart 
Klaus Kühnel berichtet über die Aufgaben des Zeugwarts. Aus 
der Abteilungsversammlung kam der Vorschlag, alle Aktiven bei 
der Pflege und Reinigung des Sportgeräts einzusetzen. Ein 
geeignetes Vorgehen soll gefunden werden. Denkbar ist eine 
Einteilung nach Mannschaften oder eben das Durchführen der 
Wartungsarbeiten an den Trainingsabenden. 
 
f) Abteilungsleitung 
Erwin Münsch stellt fest, dass die aktive Mitarbeit in der 
Abteilung sehr stark abgenommen hat. Er sieht die 
Funktionsfähigkeit der Abteilung in Gefahr. Er möchte die 
Abteilung „wachrütteln“ und weist darauf hin, dass die Abteilung 
nur durch engagierte TT’ler am Leben gehalten werden kann. 
Den übrigen Berichten fügt Erwin nichts hinzu. 
 
TOP 3: Entlastungen 
 
Marco Faulhaber stellt den Antrag, die Funktionäre der 
Wahlämter für die vergangene Amtszeit zu entlasten. Die 
Entlastung wurde beantragt für: Abteilungsleiter, stellv. 
Abteilungsleiter, Finanzwart, Jugendleiter, Leiter 
Öffentlichkeitsarbeit und den Zeugwart. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Die o.g. 
Funktionäre sind somit entlastet. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 4: Neuwahlen 
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Zu wählen sind, für eine Amtszeit von einem Jahr 
 
a) Jugendleiter: es gibt keinen Kandidaten für dieses Amt, 

somit bleibt der bisherige Jugendleiter Andreas Marre 
satzungsgemäß kommissarisch im Amt. 

b) Finanzwart: Heinz Romangewitz wurde einstimmig für eine 
weitere Amtszeit zum Finanzwart gewählt. Heinz nimmt die 
Wahl an. 

c) Leiter Öffentlichkeitsarbeit: Andreas Marre wurde einstimmig 
zum Leiter der Öffentlichkeitsarbeit gewählt. Andreas nimmt 
die Wahl an. 

d) Zeugwart: Klaus Kühnel wurde einstimmig zum Zeugwart 
gewählt. Klaus nimmt die Wahl an. 

e) Abteilungsleiter: Bernhard Löw wurde in Abwesenheit 
einstimmig zum Abteilungsleiter gewählt. Erwin Münsch 
versichert, dass Bernhard mit der Wahl in Abwesenheit 
einverstanden ist und er die Wahl annimmt. Eine schriftliche 
Willenserklärung hierzu liegt Erwin vor. 

f) Stellvertretender Abteilungsleiter: Thomas Jung wurde 
einstimmig gewählt. Thomas nimmt die Wahl an. 
 
 

TOP 5 Herrenmannschaften für die Saison 2012/2013 
 
Im Vorfeld wurde die Verfügbarkeit der Aktiven abgefragt. Eine 
Reihe von Aktiven hat sich abgemeldet und steht somit für die 
kommende Saison nicht zur Verfügung. Einige Spieler haben 
nicht auf die Verfügbarkeitsabfrage reagiert und haben sich 
somit gar nicht zur kommenden Saison geäußert. 
Für die kommende Saison wurde von Bernd Klöpfer der 
folgende Antrag gestellt: 
„Spieler, welche in der Saison 2012/2013 nicht vollständig für 
die Hinrunde zur Verfügung stehen, werden als Ersatzspieler 
der letzten Mannschaft gemeldet, notfalls auch mit 
Sperrvermerk.“ 
Der Antrag von Bernd wurde mit 7 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen 
und 3 Enthaltungen angenommen. 
 
Somit steht die 1. Herrenmannschaft mit der Besetzung: 
Riecker, Michi, Deiss, Marc; Löw, Bernhard; Tümmers, Horst; 
Klöpfer, Bernd und Klöpfer, Harry fest. 
Die übrigen spielbereiten Spieler werden in der Herren II 
eingesetzt.  
Es gibt keine dritte Herrenmannschaft. 
Die Mannschaftsführer bestimmen die Aufstellung an den 
einzelnen Spieltagen. 
Die Meldung der Aufstellung an den Verband machen Adam und 
Klaus. 
 

 
 
 
 

TOP 6: Organisatorisches 
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Die Einteilungsliste für das Straßenfest 2012 wurde 
vervollständigt. 
 
 
 
 
TOP 7: Sonstiges 
Wolfgang Hintz bedankt sich bei allen Ehrenamtlichen für ihren 
Einsatz.  
Thomas Jung beendet die Abteilungsversammlung um 21:00 
Uhr. 
 
Erstellt: Marco Faulhaber, 23.04.11    

 
 
Anhang 
Bericht 1. Herrenmannschaft – Abteilungsversammlung 19. April 2012 

 

Es war schon ein ungewohntes, stolzes und prickelndes Gefühl von der Kreisklasse A in die Kreisliga 

aufgestiegen zu sein. Wir hatten nach recht ordentlichen Spielen in der Kreisklasse A den Eindruck, dass 

wir uns mit etwas Glück in der Kreisliga werden halten können – denn so war die gängige Meinung – 

zwischen der Kreisklasse vorne und der Kreisliga hinten könne doch der Unterschied im spielerischen 

Niveau nicht so groß sein. 

 

Wir wurden allerdings recht schnell eines Besseren belehrt: Typische Ergebnisse unserer Begegnungen 

pendelten sich bei 9:0, 9:1 oder 9:2 ein. Im Ergebnis haben wir in Vor- und Rückrunde 3 Spiele von 18 

gewonnen und die Kreisliga auf Platz 9 befindlich wieder verlassen. 

 

Der Kreisliga-Versuch gestaltete sich zusätzlich schwierig durch die personelle Situation. Insbesondere in 

der Vorrunde traten wir häufig mit Ersatz in Person von Adam, Bernd, Andreas, Sebastian und Thomas 

an. Ihnen gebührt ein besonderer Dank für das Engagement, vor allem, weil gerade die Stammspieler 

nicht selten Doppelspiele bestritten haben.  

 

Hervorzuheben sind einige Einzelleistungen:  

☺ Horst Tümmers hat als einziger mit 1 positiven Bilanzpunkt abgeschlossen  

(Rang 40 von 100) 

☺ Andreas Marré belegt Platz 46 mit einer ausgeglichenen Bilanz! 

☺ Von 140 eingesetzten Doppeln belegten Horst Tümmers/Bernhard Löw mit einem positiven 

Bilanzpunkt Rang 25 

☺ Die restlichen Spieler befinden sich in der Rangliste im Wesentlichen auf den letzten 20 Plätzen. 

 

Es hat trotz der teilweise frustrierenden Ergebnisse Spaß gemacht, Kreisliga-Luft zu schnuppern. Darüber 

hinaus haben wir nüchtern die eigenen Grenzen erkannt und die Erkenntnis gewonnen, dass wir in der 

Kreisklasse offenbar besser aufgehoben sind. Auch hier wird es angesichts des Verlusts von Spielern 

nicht einfach werden, die Klasse zu halten. 

 

17.04.2012/Bernhard Löw 

 

 


